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CULTE DU DIMANCHE 30 AVRIL 2023 
 
 
 

INTRODUCTION MUSICALE  

                                                      

Bienvenue à vous tous, amis de passage ou assidus, qui êtes assemblés pour louer le 
Seigneur Dieu.  

Parole du Seigneur : « Je mettrai en vous mon Esprit : alors vous suivrez mes préceptes, vous 
observerez mes commandements, et vous y serez fidèles. » 

Parole du Seigneur : « Votre salut est dans la conversion et le repos, votre force est dans le 
calme et la confiance. » 

Parole du Seigneur : « Jamais on ne l’a entendu ni appris, personne n’a vu un autre dieu que 
toi agir ainsi envers l’homme qui espère en lui. » 

Parole du Seigneur : « L’amour du Seigneur est sur ceux qui le craignent, et sa justice de 
toujours à toujours, pour les enfants de leurs enfants. » 

Parole du Seigneur : « Je suis proche de ceux qui ont le cœur brisé, je sauve ceux dont 
l’esprit est abattu. Je libère mes serviteurs, pas de châtiment pour qui trouve en moi son 
refuge. » 

Parole du Seigneur : « Mon serviteur ne brisera pas le roseau qui ploie, il n’éteindra pas la 
mèche qui vacille. » 

 

La grâce et la paix vous sont données de la part de Dieu notre Père et de Jésus-Christ notre 
sauveur. 

Réjouissons-nous ! 

Je vous invite   vous lever pour chanter, toutes générations confondues, dans notre recueil 
ARC EN CIEL au n° 521. Nous chanterons pour toi, 1 & 14-16 

 

                    

Nous te louons :  

Notre joie est de te louer, Dieu notre Père, toujours et en tout lieu, par Jésus Christ, notre 
frère. 

Dans la foi, nous sommes environnés d’une nuée de témoins. 

Ils sont lumière sur notre chemin. Leurs vies et leurs luttes nous appellent à la conversion. 
Leur confiance en toi atteste la puissance de l’Évangile. 
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C’est pourquoi, dans l’éloignement et la proximité de leur présence, avec eux, nous chantons 
tes louanges en proclamant : 

Poursuivons notre louange par le n° Arc 283. Chante Alléluia 

 

PRIERE DE REPENTENCE                       

Assurés de l’amour de Dieu en Jésus-Christ, reconnaissons notre péché.  

Nous vivons au gré de nous-mêmes Mais les publicains tout autant, Et Jésus a mangé avec 
eux. 

Nous écoulons des jours vides de sens Mais la prostituée également, Et Jésus s’en est fait 
une amie. 

Nous écrasons les gens qui nous gênent Mais le meurtrier aussi, crucifié à ta droite, Et Jésus 
l’a pris avec lui en paradis. 

Nous cassons nos fidélités Mais les disciples en ont fait autant, Et Jésus leur a donné 
responsabilité dans ton Église. 

Nous brisons l’amour et l’affection Mais le fils prodigue pareillement, Et le Père a pour lui 
tué le veau gras. 

Nous n’aimons que pour mieux nous aimer Mais le jeune homme riche n’a pas fait autre 
chose, Et Jésus a regretté son refus. 

Père, tu connais le bilan fragile de nos conversions et le poids de notre lâcheté ; mais jamais 
tu ne renonces à nous faire vivre dans la recherche de ta vérité et dans la quête du bonheur, 
pour celles et ceux dont nous avons la charge, pour notre Église et pour nous-mêmes. 

Que les lenteurs de notre foi ne compromettent pas l’installation de ton règne d’amour et 
de joie. 

Amen. 

Je vous invite en restant assis et   chanter dans notre recueil au n  411. Si vous saviez  

Pour accueillir le pardon que Dieu nous donne, je vous invite à vous lever  

 

ACCUEIL DU PARDON  

Le salut ne vient pas de notre propre mérite, il est un don de Dieu. 

Il ne vient pas de nos œuvres humaines 

car personne ne saurait se glorifier de ses actes. C’est par la grâce que nous sommes sauvés, 
par le moyen de la foi. 
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Que Dieu nous mette au cœur l’assurance de son pardon et qu’Il nous donne de marcher 
vers son Royaume. 

Chantons notre reconnaissance. 

En restant debout chantons à Dieu notre reconnaissance avec le n° 631. Toi qui disposes  

 

                 

Écoutons le rappel de la loi de Dieu dans l’évangile de Marc. 

Comme Jésus se met en chemin, un homme court au-devant de lui, tombe à genoux et lui 
demande : “Bon maître, que dois-je faire pour hériter la vie éternelle ?” 

Jésus lui dit : “Pourquoi me dis-tu bon ? Nul n’est bon que Dieu seul. Tu sais les 
commandements : ne commets pas de meurtre, d’adultère, de vol, de faux témoignage, de 
fraude, honore ton père et ta mère.” 

Il lui dit : “Maître, tout cela, je l’ai bien observé depuis ma jeunesse”. 

Jésus le fixa et l’aima. Et lui dit : “Une seule chose te manque. Va. Ce que tu as, vends-le. 
Donne-le aux pauvres. Tu auras un trésor dans le ciel. Et viens, suis-moi.”  

A cette parole, l’homme s’assombrit. Il s’en va, tout triste, car il possédait beaucoup. 

 

Nous prions. 

Père, nous possédons beaucoup, nous aussi. Plus ou moins, peut-être moins que cet 
homme, Mais l  n’est pas la question. 

Nous possédons et nous voulons garder ce qui fait notre vie. Posséder le savoir suffisant, la 
doctrine correcte, les sécurités nécessaires, les révélations importantes, les réseaux 
d’influence, les garanties utiles. Et peut-être même, à travers tout cela ou à travers nos 
attentes secrètes, te posséder un peu, toi. C’est cela, notre péché, Père : nous mettre au 
centre. 

Délivre-nous de cette obsession et appelle-nous à ta suite. 

Amen. 

 En restant debout chantons à Dieu nos engagements avec le n° 420. Tel que je suis  

 

PRIERE  ’              

Seigneur notre Dieu, nous sommes assemblés en ta présence pour recevoir ta Parole et pour 
l’annoncer, pour t'adorer et te louer,  

Tu t'es abaissé afin de nous élever, tu t'es fait pauvre afin de nous enrichir. Tu es venu à 
nous afin que nous allions à toi. 
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Tu as été homme, comme nous, afin de nous faire participer à la vie éternelle. Par ton Saint-
Esprit, 

Montre-nous le chemin qui mène à toi, ouvre nos yeux à ta lumière afin que nous devenions 
tes témoins par toute notre vie. 

 

LECTURE BIBLIQUE 

 ACTES 2, 14 & 36-41 

Alors s'éleva la voix de Pierre, qui était là avec les Onze ; il s'exprima en ces termes : « 
Hommes de Judée, et vous tous qui résidez à Jérusalem, comprenez bien ce qui se passe et 
prêtez l'oreille à mes paroles… 

« Que toute la maison d'Israël le sache donc avec certitude : Dieu l'a fait et Seigneur et Christ, 
ce Jésus que vous, vous aviez crucifié. » Le cœur bouleversé d'entendre ces paroles, ils 
demandèrent à Pierre et aux autres apôtres : « Que ferons-nous, frères ? » Pierre leur 
répondit : « Convertissez-vous : que chacun de vous reçoive le baptême au nom de Jésus 
Christ pour le pardon de ses péchés, et vous recevrez le don du Saint Esprit. Car c'est à vous 
qu'est destinée la promesse, et à vos enfants ainsi qu'à tous ceux qui sont au loin, aussi 
nombreux que le Seigneur notre Dieu les appellera. » Par bien d'autres paroles Pierre rendait 
témoignage et les encourageait : « Sauvez-vous, disait-il, de cette génération dévoyée. » 
Ceux qui accueillirent sa parole reçurent le baptême, et il y eut environ trois mille personnes 
ce jour-là qui se joignirent à eux.  

 

PREDICATION 

La commission œcuménique pour la lecture de la Bible proposait aujourd'hui 2 textes 
pour le culte dominical. L'une des propositions consistait à lire les 10 premiers versets du 
chapitre 10 de Jean qui nous rappelle qu'il est impossible de se passer de Jésus-Christ si nous 
voulons entrer dans la vie éternelle. L’autre, est celle que nous venons de lire, extraite des 
Actes des apôtres, au chapitre 2 versets 14 puis 36 à 41.  

Je vous rappelle qu’  l'origine le Livre des Actes des Apôtres était accolé   l'Évangile 
de Luc, dont il partage le même auteur, pour retracer la période qui va de l'annonce de la 
naissance de Jean Baptiste jusqu'à la déclaration de Paul, à Rome, selon laquelle le salut de 
Dieu a été envoyé aux « non juifs ». Entre la fin du livre de Luc et le début des Actes des 
apôtres se situait donc l'épisode de l'Ascension, dernière phase terrestre de la vie du Christ 
et véritable charnière vers les commencements de l'histoire du christianisme.  

Que lit-on précisément dans les versets 36 à 41 du chapitre 2 des Actes des apôtres ? 
Ils présentent le discours de Pierre lors de la première prédication de l'Église après la 
Pentecôte avec tous les fondamentaux qu’il est toujours bon de re-rendre présent. Dans ce 
passage, Pierre explique aux Juifs présents à Jérusalem que Jésus de Nazareth était le Messie 
annoncé par les prophètes et qu'il a été crucifié et ressuscité. Le discours de Pierre 
commence par rappeler l'histoire du roi David, qui avait prophétisé la venue d'un 
descendant qui serait son successeur éternel. Pierre affirme que cette prophétie a été 
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accomplie en Jésus de Nazareth, qui a été crucifié mais que Dieu a ressuscité d'entre les 
morts. Pierre poursuit en expliquant que cette résurrection est une preuve de la divinité de 
Jésus et de son rôle de Sauveur de l'humanité. Il invite les Juifs présents à se repentir de 
leurs péchés, à se faire baptiser au nom de Jésus et à recevoir le Saint-Esprit. En réponse à 
son message, environ 3 000 personnes se convertissent et se font baptiser ce jour-là. 

Pour bien comprendre le texte il était nécessaire de remonter au verset 14 lorsque 
Pierre « debout avec les 11, éleva la voix ». C'est par l'esprit reçu que Pierre pouvait ainsi 
s'adresser à la foule. 

Ce passage met donc en évidence, dans le discours de Pierre, tout d’abord, 
l'importance de la repentance, du baptême et de la conversion dans la vie chrétienne. Il 
rappelle, ensuite que Jésus est le Messie promis par les prophètes et que sa mort et sa 
résurrection ont un sens profond pour la rédemption de l'humanité. Enfin, il souligne la 
puissance du Saint-Esprit dans la vie des croyants, qui les guide et les soutient dans leur 
marche de foi. 

Pierre nous dit que la repentance, le baptême, la conversion sont des éléments 
importants de la vie chrétienne, car ils témoignent de l'engagement du croyant à suivre 
Jésus-Christ. La repentance consiste à reconnaître ses péchés et à demander le pardon à 
Dieu, tandis que le baptême est un acte symbolique qui rappelle la mort et la résurrection de 
Jésus, ainsi que la mort du croyant à son ancienne vie et sa résurrection à une nouvelle vie 
en Christ. Cette vie convertie n’est permise que si la repentance a permis, au départ, au 
croyant de se libérer du poids de ses péchés et de se tourner vers Dieu pour accepter et 
recevoir son pardon et sa grâce. Elle est donc essentielle pour entretenir notre relation avec 
Dieu et pour avancer dans la vie spirituelle. La repentance est également une condition 
nécessaire pour recevoir le salut en Jésus-Christ, dans le discours de Pierre. Pierre nous dit 
que le baptême, quant à lui, est une étape importante dans la vie chrétienne, car il marque 
l'entrée du croyant dans la communauté des disciples de Jésus-Christ. Le baptême en tant 
qu’acte public est aussi témoignage de la foi du croyant en Jésus-Christ et de son 
engagement à le suivre. Dans les Évangiles, Jésus a commandé : "Allez, faites de toutes les 
nations des disciples, les baptisant au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit" (Matthieu 28, 
19). Le baptême est aussi un acte de purification. Il symbolise la purification des péchés du 
croyant et sa nouvelle vie en Christ. L'apôtre Paul a écrit : "Nous avons été baptisés avec lui 
par le baptême dans sa mort, afin que, comme Christ est ressuscité des morts par la gloire 
du Père, de même nous aussi nous marchions en nouveauté de vie" (Romains 6, 4). Enfin, il 
est le moyen par lequel le croyant reçoit l'Esprit-Saint qui lui donne la force et la direction 
pour vivre selon la volonté de Dieu. En somme, la repentance, le baptême et la conversion 
sont trois actes importants dans la vie chrétienne, dans le discours de Pierre. Ils témoignent 
de la relation personnelle que chaque croyant entretient avec Dieu. Ils sont des signes 
tangibles de notre foi en Jésus-Christ, de notre engagement à le suivre et de notre 
appartenance à une communauté des croyants, car ils représentent une décision 
personnelle et engagée. 

 

Ce passage ne met pas seulement en évidence l'importance de la repentance, du 
baptême et de la conversion dans la vie chrétienne. Pierre rappelle, aussi que Jésus est le 
Messie promis par les prophètes et que sa mort et sa résurrection ont un sens profond pour 
la rédemption de l'humanité. Si la résurrection du Christ est l’événement central de la foi 
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chrétienne, pour autant sa signification profonde, pour la rédemption de l'humanité, est 
complexe et multifacette. Pierre nous dit que d'une part, la résurrection du Christ 
représente une preuve de la puissance de Dieu sur la mort et de la victoire sur le péché. En 
se levant premier d'entre les morts, le Christ montre que la mort n'est pas la fin de la vie, 
mais plutôt une transition vers une vie éternelle. Cela donne à ceux qui croient en lui l 'espoir 
d'une vie après la mort. D'autre part, la résurrection du Christ est également une preuve de 
son identité divine. Nous confessons que Jésus-Christ n'était pas seulement un enseignant 
ou un prophète, mais qu'il était le Fils de Dieu, comme le fait Pierre dans ce passage. Enfin, 
toujours d’après Pierre, la résurrection du Christ peut également être vue comme une 
source de puissance pour les chrétiens dans leur vie quotidienne. La résurrection du Christ 
offre la possibilité de vivre une vie nouvelle, transformée par la grâce de Dieu. Nous croyons 
que la résurrection nous donne la force de surmonter les obstacles et les épreuves de la vie 
en frères, de vivre dans la victoire sur le péché, et de partager l'amour et la grâce de Dieu 
avec nos prochains. En somme, Pierre nous dit que la résurrection du Christ a de 
nombreuses implications pour la rédemption de l'humanité, autant qu’elle montre la 
puissance de Dieu sur la mort, affirme l'identité divine de Jésus-Christ, et offre une source 
pour vivre une vie nouvelle et transformée dans la grâce de Dieu. 

 

Si le discours de Pierre se situe au lendemain de Pentecôte, c’est aussi pour mieux 
souligner la puissance du Saint-Esprit qui nous guide et nous soutient dans notre marche 
dans la foi. En tant qu'entité divine au cœur de notre foi chrétienne, le Saint-Esprit est 
considéré comme la troisième personne de la Trinité, avec Dieu le Père et Jésus-Christ le Fils. 
Nous confessons qu’il nous est donné comme notre consolateur et notre guide spirituel. Il 
nous aide à comprendre les Écritures, à vivre selon les enseignements de Jésus-Christ, et à 
prier Dieu. En outre, nous croyons que le Saint-Esprit est à l'origine des dons spirituels, qui 
sont nos talents et nos compétences données pour servir Dieu et aider les autres.  Enfin, 
Pierre nous dit que la puissance du Saint-Esprit dans nos vies se manifeste souvent par une 
transformation personnelle. Nous confessons que le Saint-Esprit travaille dans nos vie pour 
nous aider à vaincre péché et tentation. Dans l'ensemble, tout comme Pierre au 1° siècle, 
nous considérons la puissance du Saint-Esprit comme une force transformante, nous aidant 
à vivre une vie de foi vibrante. Mais cette foi ne saurait rester purement individuelle. Nous 
ne sommes pas, ce matin une communauté de 3000 nouveaux baptisés. Nous sommes la 
communauté paroissiale enrichie régulièrement par nos amis de passage, privilège de ville 
balnéaire.  Alors pour conclure, interrogeons-nous ! Comment passons-nous de l’évènement 
de notre foi personnelle   l’intégration dans l’Église locale ? Comment passons-nous de la 
rencontre individuelle,   la joie d’être communauté protestante unie ? Comment passons-
nous du sentiment d’adéquation, entre nous et le discours religieux, que nous entendons,   
l’intégration dans la grande communauté des chrétiens ? 

 

Ce que je voulais surtout retenir ce matin de ce texte de Luc, ce sont bien les 2 piliers 
de la prédication chrétienne que Pierre retient : rendre témoignage et encouragés par 
l'Esprit inviter à vivre une nouvelle relation à Dieu. Pierre nous dit qu’il est de ma 
responsabilité humaine de l'accepter ou de la rejeter mais c'est bien l'Esprit qui nous appelle 
à vivre le salut qui est donné par la grâce. Bien sûr nous ne sommes pas les juifs du 1° siècle 
à qui ce discours était adressé. Mais nous sommes les femmes et les hommes du XXI° siècle 
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qui continuons de faire pousser le germe de l’Église universelle, celle de la Bonne Nouvelle.  
Continuons de décrypter, d’analyser les mots de Pierre, pour essayer de trouver le trésor qui 
s’y cache et tenter de comprendre ce qui a pu convertir ses auditeurs, pour pouvoir 
retraduire, à notre tour, dans notre temps, ce qui a fait la force de ces paroles de Pierre. 

Amen 

 

PRESTATION DE LA CHORALE 

 

CONFESSION DE FOI 

Éclairés et rassemblés par la Parole de Dieu, nous affirmons notre foi : 

Nous croyons en un seul Dieu Père, Fils et Saint-Esprit. Dieu est amour. Nous louons Dieu le 
Père qui a créé l'univers et le maintient en vie. Il a fait de nous ses fils et ses filles, pour 
partager sa joie, pour vivre ensemble dans la justice et la paix, prenant soin les uns des 
autres, ainsi que de ce monde qui est le sien. 

Nous proclamons Jésus-Christ, Dieu le Fils : né de Marie, par la puissance du Saint-Esprit, il 
est devenu l'un d'entre nous, partageant notre vie et notre mort. Il a manifesté la 
compassion et la miséricorde de Dieu, donnant espoir aux hommes en déclarant le pardon 
du péché, et en offrant guérison et plénitude à tous. Par sa mort sur la croix et par sa 
résurrection, il a triomphé du mal. Jésus est le Seigneur de la vie et de toute la création. 

Nous avons confiance en Dieu, le Saint-Esprit, qui nous unit à Christ et donne la vie à l'Église. 
Il nous conduit à la repentance et nous donne l'assurance du pardon. L'Esprit nous guide 
dans notre compréhension de la Bible, nous renouvelle par les sacrements, et nous appelle à 
servir Dieu dans le monde. 

Nous nous réjouissons du don de la vie éternelle, nous avons une espérance certaine et sûre 
de ressusciter en Christ, et nous attendons son retour : il viendra juger le monde. Alors 
toutes choses seront faites nouvelles, et la création se réjouira en adorant le Père, à travers 
le Fils, dans la puissance du Saint-Esprit, un seul Dieu, béni à jamais. 

Amen. 

Chantons au n° 318. Toi qui es lumière 

 

OFFRANDES ET ANNONCES  

Voici le moment de l’offrande.  out est   Dieu. La collecte d’argent   laquelle nous procédons 
est un signe de cette conviction. Elle est de plus un moyen nécessaire   la vie de notre 
communauté . Elle exprime notre solidarité .  

* 
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Seigneur, toi qui as suscité  en tout temps des témoins crédibles et fidèles   ta parole, 
accorde-nous   notre tour de faire bon usage des dons en argent, en temps, en talents qui 
font vivre ton Église, pour que ton Évangile continue son œuvre de transformation des 
cœurs dans le monde. Amen.  

 

        ’              

Père 

Rassemblés devant toi, nous te présentons notre monde. Nous te prions pour tous ceux que 
tu nous mets en mémoire. Que ta volonté soit faite. 

Nous te remettons tous les peuples de la terre, tous ces êtres humains que tu considères 
comme tes enfants. Que la lumière illumine les temps à venir ! Que ta Parole retentisse pour 
annoncer ta Paix ! 

Nous te remettons celles et ceux qui ont dit oui à ton appel, et qui témoignent de ton amour 
là où ils se trouvent. Que chacun reçoive de toi force et joie pour accomplir sa mission, 
particulièrement dans les lieux où règnent la guerre et la violence. 

Nous te remettons chaque personne en souffrance, chaque être humain habité par le 
désespoir et le chagrin, car tu ne prends pas seulement soin de ton peuple, mais de toute 
créature. Soutiens le malade et le mourant, et donne-nous la parole qui exprime ce soutien !  

Accompagne l'endeuillé et rends-nous présent à sa peine ! Encourage le chômeur, celui qui 
se sent inutile, oublié, et apprends-nous à partager son souci ! 

Conduis tous les enfants dans l'Espérance, par ton Esprit, et aide-nous à transmettre ta 
promesse avec fidélité ! 

Dispense ta sagesse à tous les responsables politiques, économiques et sociaux et fais de 
nous des citoyens attentifs, constructifs, qui mettent l'Évangile au cœur de leur vie et du 
monde. 

Nous te remettons celles et ceux qui nous sont chers, qui nous sont proches : que nous 
vivions avec eux dans la compréhension et l'amour. 

Seigneur notre Dieu, par la parole de l’apôtre Luc, tu as instruit le monde entier. Permets-
nous d’aller   toi et de découvrir en chaque être humain un frère ou une sœur dans 
l’Évangile. 

Comme nous l’avons appris du Sauveur, nous disons : Notre Père… 

Amen.  
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ENVOI et BENEDICTION  

Maintenant il faut sortir ! 

Ici c’est le campement d’un instant, le lieu d’une halte, où Dieu et l’homme s’arrêtent avant 
de reprendre la route. 

Sortons ! 

Nous sommes le peuple en partance, notre terre n’est pas ici. 

Nous sommes le peuple en mouvement, étrangers, jamais fixés, en passage vers l’ailleurs. 

Sortons ! 

Allons prier plus loin ; la tendresse sera notre cantique et la vie notre célébration. 

Allons, car nous sommes la maison de Dieu, les pierres taillées à la dimension de son amour. 

On nous attend dehors,  

Dieu nous donne sa paix, sa joie et la chaleur de son amour. 

Il nous bénit, avec tous ceux qui le cherchent. 

Allons donc vers nos frères et sœurs du monde leur porter la Bonne Nouvelle avec au n° Arc 
883. Sur le chemin où tu appelles  

 

CLOTURE MUSICALE  

BON DIMANCHE A TOUS 

 

 


